

Neue Spender anwerben

„protransplant.lu“ will Statut ändern

Luxemburg. Die Entwicklung der Organspenderzahlen in Luxemburg ist seit drei Jahren rückläufig: Laut Jahresstatistik von Eurotransplant gab es 14,9 Spender im Jahr 2013 pro Million Einwohner, 7,3 im Jahr 2014 und 5,3 im vergangenen Jahr.

Als eines der wohlhabendsten Länder sei Luxemburg somit abgeschlagenes Schlusslicht, stellte Jos. Bourg, Präsident der Vereinigung „protransplant.lu“, in der Generalversammlung fest. Hinzu kommt, dass 55 Prozent der Luxemburger, laut einer TNS-Ilres-Umfrage, nicht einmal wissen, ob sie Organspender sind oder nicht.

Bourg appellierte denn auch an die politisch Verantwortlichen, der Problematik endlich mehr Aufmerksamkeit zu schenken und Luxemburg mit nachhaltigen Programmen und Aktionen in das Spitzenfeld der Jahresstatistik von Eurotransplant zu führen. Ein stärkeres Bewusstsein und mehr Engagement wünschte er sich ebenfalls von den Krankenhäusern, denen beim Thema Organspende eine natürliche Rolle zufalle.

Um die Spenderzahlen zu verbessern, wurde vor fünf Jahren unter der Leitung von Jos. Bourg die Vereinigung „protransplant.lu“ gegründet. Durch Sensibilisierungskampagnen sollen die Öff-

entlichkeit und besonders Jugendliche auf das Problem hingewiesen werden.

In Zusammenarbeit mit einer Werbeagentur veröffentlichte protransplant.lu im vergangenen Jahr neben einer neuen Website und einem Flyer einen Werbespot, den man sowohl im Fernsehen als auch auf der Kinoleinwand sehen kann. Großen Anklang findet die regelmäßige Zusammenkunft von Betroffenen, bei denen der Erfahrungsaustausch im Vordergrund steht. Derzeit zählt die Vereinigung rund 300 Mitglieder.

Schwerpunkte in diesem Jahr sind der Antrag auf das Statut eines gemeinnützigen Vereins, das Abhalten von Konferenzen in Schulen und das Verschicken eines Schreibens an alle Haushalte des Großherzogtums.

Der Verwaltungsrat setzt sich wie folgt zusammen: Jos. Bourg, Präsident; Jean-Pierre Guillou, Vizepräsident; Christiane Bourg, Generalsekretärin; Fernand Kneip, Kassenwart; Marc Harpes, Marc Majerus, Yuri Auffinger, Paul Lerner, Jeannot Belling, Alain Huberty, beisitzende Mitglieder.

Weitere Informationen sind erhältlich unter der Telefonnummer 691 53 53 53 und online. (md)

■ www.protransplant.lu



Der Verwaltungsrat will die Öffentlichkeit für die Bedeutung der Organspende sensibilisieren.

(FOTO: PROTRANSPLANT)